

LUIS ALMAGRO Secretario general de la OEA

“La prioridad de Venezuela es el revocatorio contra Maduro”

SILVIA AYUSO, **Washington**
Esta semana, 34 países de las Américas se reunirán en la sede la Organización de Estados Americanos (OEA) en Washington para hablar del estado de la democracia en Venezuela, una cita que Caracas ha intentado evi-

tar. El secretario general del organismo, el uruguayo Luis Almagro, ha activado la Carta Democrática Interamericana pese a la oposición de algunos Gobiernos, como el de Nicolás Maduro. Para Almagro, el referéndum revocatorio contra el presidente venezolano, la liberación de los presos políticos y la apertura de un canal de ayuda humanitaria son las tres máximas prioridades en el país. “No son cosas imposibles para el Gobierno. Son cosas que le están costando mucho a la sociedad venezolana y que están pagando en vidas humanas...”, asegura Almagro a EL PAÍS.

“Hemos hecho recomendaciones muy concretas, algunas de las cuales son más imperativas: el revocatorio, liberar a los presos y la ayuda. ¿Cuánto podríamos haber resuelto si hubiéramos abierto ya el canal humanitario? Se hubieran evitado saqueos, muertos, heridos, detenciones arbitrarias... No hay margen para seguir hablando de las cosas sin esperar soluciones para los problemas reales”, añade. Almagro ve “muy positivo” el diálogo entre Estados Unidos y Venezuela, aunque matiza: “Nadie en este mundo se puede oponer al diálogo, pero a veces se confunde con sentarse a conversar”. **PÁGINA 8**

Otra crisis de liderazgo golpea a la izquierda mexicana

J. M. AHRENS, **México**
Apenas siete meses ha resistido Agustín Basave como presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Su renuncia al cargo por la “ingobernabilidad” de la formación sitúa de nuevo a la izquierda mexicana al borde del abismo, sometida a una crisis de liderazgo. Basave ha tirado la toalla después de no poder lograr un acuerdo interno en el partido ni hacer frente con eficacia al emergente Morena, de Andrés Manuel López Obrador. Ahora comienza otra lucha por el mando en el PRD. **PÁGINA 9**

ADEMÁS

Ataque en las redes contra el PSOE

PP y Podemos hacen viral en las redes un vídeo para acusar de racismo al líder socialista, Pedro Sánchez. **P16**



Chile y Argentina, lanzadas en la Copa América **P31 A 33**

La frontera con Colombia, el mercado de Ecuador **P10**

Unión iberoamericana para un ‘lobby’ universitario **P22**



Jóvenes durante un acto a favor de la permanencia de Reino Unido en la UE, ayer en Londres. / H. JEON (EFE)

España encabeza el rechazo de los europeos al ‘Brexit’

La mayoría en los cinco grandes países de la UE defiende la permanencia. Se reanuda la campaña con empate en las encuestas

LUCÍA ABELLÁN / PABLO GUIMÓN
Bruselas / Londres

Un 54% de los ciudadanos de los cinco grandes países comunitarios —excluido Reino Unido, son Francia, Alemania, Italia, Polonia y España— se pronuncia contra el *Brexit*, según un estudio paneuropeo de la Fundación Bertelsmann al que ha tenido acceso EL PAÍS. España supera con creces la media, con un 64% de encuestados que se decanta a favor de la permanencia. Los menos entusiastas son los franceses, con un 41% de apoyo al mantenimiento de Reino Unido en la UE, seguidos por alemanes (54%), italianos (55%) y polacos (61%). Uno de cada cuatro encuestados no sabe si es mejor que la segunda economía europea se quede en el club comunitario o no. “Hay un cierto nivel de desconocimiento”, explican en Bertelsmann. El estudio traslada la hipótesis de referéndum en cada uno de los países encuestados y en todos ganaría el sí a la UE.

¿Debería Reino Unido permanecer en la UE?

En %	SÍ	NO	NS/NC
Francia	41	25	
Alemania	54	20	
Italia	55	22	
Polonia	61	14	
España	64	15	

Democracia y martirio

John Carlin **PÁGINA 5**

Tsunami político

Antonio Navalon **PÁGINA 6**

EDITORIAL

España contra el ‘Brexit’ **PÁGINA 14**

Mientras, los británicos se encaminan hacia la votación decisiva del jueves con nuevos sondeos que muestran un resultado muy reñido y un ascenso de los partidarios de la permanencia. Los partidos retomaron ayer la campaña, suspendida por el asesinato el pasado jueves de la diputada laborista Jo Cox. Su recuerdo centró la mayoría de los actos. El primer ministro, David Cameron, redobló en un artículo sus advertencias contra el *Brexit*: “Es un billete solo de ida. No hay marcha atrás”. **PÁGINAS 3 A 6**

Un tribunal estudia hoy la apelación de Leopoldo López

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

EL PAÍS viaja al interior de los populismos extremistas en Europa

‘Los austriacos primero’, la identidad a toda costa

ANA CARBAJOSA, **Gmunden**
Apelar al patriotismo y a la identidad ante lo de fuera es la estrategia populista que avanza en varios países europeos y sobre la que EL PAÍS ofrece hoy el primero de tres reportajes. En la Austria idílica de Gmunden, Manfred Haimbuchner, del FPÖ (Partido de la Libertad), explica el lema *Los austriacos primero*: “Mucha

gente trabaja años para cobrar una pensión de mil euros y luego llega un refugiado que no ha trabajado y el Estado le da lo mismo. No es justo”. En el barrio obrero de Auwiesen, el camarero jubilado Joseph Hainbucher dice: “Los otros [los dos grandes partidos] llevan 20 años hablando y no han hecho nada. Nos sentimos extranjeros en nuestro país”. **PÁGINA 7**